
PESQUISA EM CONTABILIDADE NO ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
 

Ao longo dos anos de sua existência, a Pensar Contábil tem procurado cumprir o seu papel, 
que é fomentar a pesquisa contábil no Estado do Rio de Janeiro, embora seja permitido que autores 
de outros estados participem das suas edições. A única condição para a participação, independente 
da naturalidade de onde resida e atue profissionalmente, é a apresentação de trabalhos com a 
qualidade exigida pelo seu conselho editorial. 

A avaliação que fazemos é de que o volume de artigos remetidos para o conselho editorial e, 
também a quantidade de articulistas, ainda são muito reduzidos, se considerarmos a importância 
econômica e cultural do Estado de Rio de Janeiro dentro do cenário nacional. 

O fenômeno se repete em relação às outras iniciativas ligadas à pesquisa científica 
promovidas pelo CRC-RJ, como podemos mencionar: o Prêmio Geraldo de La Rocque, que premia 
os três primeiros colocados por elaboração de artigos/monografias de temário contábil, com valores 
entre R$ 2.000,00 e R$ 5.000,00 e o Prêmio Freitas Bastos, na categoria de livros contábeis, que 
concede ao primeiro colocado o direito de publicar sua obra através da editora Freitas Bastos. Em 
outras iniciativas promovidas pelo CRC-RJ ou pelo CFC, como a Convenção dos Contabilistas, o 
Congresso Brasileiro de Contabilidade e a Conferência Interamericana de Contabilidade, promovida 
pela AIC – Associação Interamericana de Contabilidade, as participações dos articulistas 
fluminenses têm sido aquém das nossas potencialidades. 

Tal quadro demonstra que precisamos reagir, já que a produção científica, principalmente, 
gerada nos cursos de pós-graduações (lato e strictu sensu) de contabilidade, pode proporcionar a 
elevação dos conceitos concedidos pela CAPES, quando os programas forem submetidos ao 
processo de avaliação. 

Por outro lado, consideramos que aqueles que têm prestigiado a nossa revista com a sua 
produção científica são merecedores da nossa admiração e gratidão pelo esforço e pela qualidade do 
material elaborado. 

Caros leitores, aproveitem os artigos aqui selecionados. Até a próxima edição. 
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